
平成 28年（2016年）２月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

平成 28年２月 24日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 城 幼 子 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ 健康行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ひとり親家庭

支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 国保加入者のがん検診等の費用の見直し

について 

   

  ① 今回の見直しに至った背景と理由を伺

う 

 

  ② 費用見直しの内容について伺う 

 

(２) 胃がん予防対策について 

   佐賀県が新年度から中学３年生全員を対

象に健康診断の尿検査の尿を用いてピロリ

菌検査を実施する 

 

  ① 中学生を対象にしている理由を伺う 

 

  ② 本市の健康検査においても尿検査を用

いたピロリ菌検査を行うことができない

か伺う 

   

(３) 骨髄移植のドナー助成制度導入について 

 

  ① ドナー登録数と移植希望者数について

全国と沖縄の状況を伺う 

 

 ② 制度導入について見解を伺う 

 

 

(１) 本市は新年度から市営住宅の入居につい

て、ひとり親世帯を最優先入居させること

を決めた。しかしこれは末子が 18歳になる

と退去する期限付き方式になっている。こ

の方式を採るに至った背景と理由は何か 

 

(２) 本庁舎内において母子寡婦福祉会などの

福祉団体が、飲料水等の自動販売機の設置

運営を行っているが、各団体の設置状況を

伺う 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 道路行政に

ついて 

 

 

市道久米若狭線において、若狭１丁目と２丁目

の間の道路に設置されている信号が押しボタン

式のため車が横断しづらく危険な状況にある。一

昨年の議会質問で取り上げたところ、通常の連動

式信号機に変更していくという答弁であったが、

その後の対応を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 前 田 千 尋 

（日本共産党） 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

 

 

 

１ 妊婦健診の

周知拡充につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政の

拡充について 

 

 

 

３ 教育環境の

充実と防音対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 中心市街地

の活性化つい

て 

 

那覇市では、妊婦健診の拡充により、多くの市

民から喜ばれている 

 

(１) 妊婦健診の内容とその重要性について問

う 

 

(２) 妊婦健診を一度も受けないまま出産する

「未受診出産」の県と那覇市の状況を問う 

 

 

特別に支援を要する児童生徒にとって特別支

援ヘルパーの配置は重要である。那覇市の現状に

ついて問う 

 

 

(１) 市内小中学校の教育現場における防音対

策と現状について問う 

 

(２) 名護市では、防音対策の識者と教育委員会

が連携し、小中学生を対象に「航空機などの

音に関するアンケート調査」を行い、実態の

把握を始めている。子どもたちが集中して学

習できる環境を確立するためにも、那覇市で

も自衛隊や米軍基地の航空機などに関する

アンケート調査を行ってほしい。見解を問う 

 

 

(１) 第一牧志公設市場の再整備基本計画では、

公設市場組合から提案された「長寿命化工事

案」の検討はどのようになっているか。また

再整備基本計画の今後について問う 

 

(２) 公設市場の魅力の一つは「相対売り」であ

り、「し－ぶん」は、まちぐあー文化の一つ

である。第一牧志公設市場再整備や中心市街

地活性化をハード面だけでなく、ソフト面か

らも発信を広げてほしい。見解を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 宮 城  恵美子 

(社社市民ネット) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 子どもの貧

困対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育士の状

況について 

 

 

 

 

 

３ 自立経済の

構築に向けて 

 

 

 

 

 

 

(１) 国は「子育て世代包括支援センター」の普

及を目指すとしているが、本市もそれを設置

し、その際、フィンランドの「ネウボラ」を

参考にしてはいかがか伺う 

 

(２) 那覇市にも児童相談所を設置してはいか

がか伺う 

 

 

 

(１) 「保育士」の男女比率、「保育士」の正規

雇用率および非正規雇用率について伺う 

 

(２) 「保育士」の労働環境について伺う 

 

 

 

(１) 観光産業従事者の待遇について伺う。特に

「飲食・宿泊業」、「卸小売業」従業者の雇用

指標となるデータと従事者の人数を伺う 

 

(２) 「飲食・宿泊業」、「卸小売業」者の離職率

はいくらか、また、処遇の満足度について伺

う 

 

(３) 「民泊」等から第１次産業までも含めた観

光産業の裾野の拡大及び可能性について伺

う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 坂 井 浩 二 

(ひやみかち那

覇･無所属の会) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 子ども行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 協働によ

るまちづく

りについて 

 

 

 

 

本市における子ども行政の現状及び今後の方向

性について以下伺う 

 

(１) 本市が策定した平成 30年度当初までに完

了を目指した「待機児童０プラン」はどうな

っているのか現況及び城間市長の見解を伺う 

 

(２) 乳幼児歯科健診事業における２歳児歯科健

診事業について現況を伺う 

 

  ① 健診の意義と役割について伺う 

 

  ② なぜ２歳児歯科健診事業を休止したのか 

 

 

(１) 平成 28 年度より施行予定である「第２次那

覇市教育振興基本計画」においては、同第１

次計画と比較して、どのような新たな指針・

特徴が挙げられるか 

 

(２) 「子どもの貧困」が深刻な社会問題として

報道機関等においても連日大きく取り上げら

れている。親の経済的事情により、その児童

に対して就学援助が必要であるとの認定はど

のような手順で判断されるのか 

 

 

(１) 自治会の意義及び協働によるまちづくりに

おける役割について伺う 

 

(２) 活動拠点を持たない自治会に対してはどの

ような有効手段、活用策が考えられるか伺う 

 

(３) 任意団体である自治会が本市の補助により

設置した公共に資する備品、例えば保安灯や

掲示板等が、台風等災害で倒壊・損壊をし、

地域住民や通行人に被害・損害を与えた場合、

責任の所在はどこにあるのか伺う 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 文化行政に

ついて 

 

 

国が推奨・支援し、日中韓三カ国共同で毎年開

催されている「東アジア文化都市」事業について

当局の見解を伺う 

 

(１) 「東アジア文化都市」事業とは何か。本市

はその意義と役割についてどのように認識

しているか伺う 

 

(２) 開催地におけるメリットとしてどのよう

な効果が得られるのか当局の見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 亀 島 賢二郎 

(無 所 属) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 児童虐待に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 第一牧志公

設市場につい

て 

 

 

 

 

 

３ 那覇まちま

ーいについて 

 

 

４ 中心市街地

のトイレ整備

について 

 

 

５ 小中学校校

舎建設事業に

ついて 

 

 

６ 新都心人工

芝多目的広場

について 

 

 

７ 歩行者用信

号設置につい

て 

 

 

(１) 本市における相談件数 

 

(２) 児童保護や家庭訪問した件数 

 

(３) 本市の取り組み 

 

 

(１) 基本構想の３つの案に加えて、長寿命化工

事案が新たに追加された。長寿命化について

は、調査が必要だとのことだったが、調査結

果について伺う 

 

(２) 老朽化したアーケードの対応 

 

 

平成 26年度、27年度（見込み）利用人数、28

年度の目標数 

 

 

第一牧志公設市場周辺に飲食店が増え、新たな

にぎわいが生まれている。トイレ整備の必要があ

るが見解を伺う 

 

 

鏡原中学校校舎建設事業の進捗状況と上間小

学校のスケジュール変更についての理由 

 

 

 

県内初の人工芝多目的広場が本年度内で完成

する。幅広く市民に周知をするためにイベントを

行うべきだと考えるが、本市の見解を伺う 

 

 

前島３丁目と松山をつなぐ、「若松橋」がある

が、国道 58 号から若狭方向に向けての歩行者用

信号機はあるが、前島から松山向けの歩行者用信

号機が無くなり、設置する必要がある。本市の今

後の対応を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 糸 数 昌 洋 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 情報政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 中心市街地

の活性化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 庁内におけるインターネット専用端末の

整備状況について 

 

(２) 情報セキュリティ対策として、２月補正予

算と新年度予算における「インターネット系

ネットワーク分離事業」の事業内容について 

 

(３) タブレット端末の導入について 

   議会において新年度よりタブレット端末

を活用した取り組みがスタートする。情報の

共有と合理化及びペーパーレス化を図り、職

員のネット活用の環境を整備する観点から

庁内におけるタブレット端末の導入につい

て見解を問う 

 

 

「那覇市中心市街地の活性化に関する基本計

画」(案)について 

 

(１) 旧基本計画の総括と新計画への反映につ

いて 

 

(２) 総合計画及び都市計画マスタープランと

の整合性について 

 

(３) 目標値の設定方法について 

 

(４) 具体的事業等の集約のプロセスについて 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 喜舎場 盛三 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 子ども医療

費助成事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 特別支援教

育について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校健診に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 公園行政に

ついて 

 

 

 

５ 交通安全に

ついて 

(１) 平成 27 年 10月より、こども医療費助成事

業の対象年齢が拡大されたが、３歳から就学

前児童までの通院費は医療機関ごとに 1,000

円の自己負担がある。完全無料化でない理由

を伺う 

 

(２) 県は新年度から市町村と連携し、経済的事

情で医療費の一部負担が困難な世帯を対象

に、子ども医療費の貸付制度の導入を計画し

ているが、同事業の概要を伺う 

 

 

(１) 本市の小中学校において、特別な支援を要

する児童生徒の人数の過去３年間の推移を

伺う 

 

(２) 学校における特別支援教育支援員つまり

特別支援教育ヘルパーの各学校への配置は

どのように決まるのか伺う 

 

 

(１) 本市の学校健診の目的と内容を伺う 

 

(２) 本来の学校健診の範囲を超えて、生活習慣

病の予防は子ども時代から必要であるとい

う理由で、学校健診の項目に別の項目を加え

る自治体もあるようだが、本市の取り組みを

伺う 

 

 

市内の公園において、老朽化した遊具やあずま

や等の施設が使用禁止のまま放置されているの

が見られるが、すぐに撤去できない理由を伺う 

 

 

古蔵小学校の隣に企業が経営する保育所が建

設中であるが、完成後、その保護者による自動車

での送迎の時間帯が小学校の児童の登下校時に

重なるため、危険性が増すことが懸念されてい

る。その対策を伺う 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ６ 私道整備事

業について 

 

 

(１) 市内の道路全体に占める私道の割合を伺 

  う 
 

(２) 私道整備事業の目的と意義を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 渡久地 政 作 

(新 風 会) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 真和志支所

建て替えにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 本市姉妹・友

好都市交流事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 交通行政に

ついて 

 

 今年で築 47 年が経過し建物の壁面のはくり等

老朽化した真和志支所の建て替えについて以下

伺う 

 

(１) 具体的な建て替え計画はあるか 

 

(２) 耐震度調査などは、行なったことはないの

か、行なっていればどのような結果か 

 

(３) 建て替えの場所についてどのような考え

か 

 

(４) 支所を建て替えるのであればどのような

機能を持った施設を構想しているのか 

 

 

 本市との姉妹・友好都市は福州市友好都市、川

崎市友好都市、日南市姉妹都市、サンビセンテ市

姉妹都市、ホノルル市姉妹都市と交流都市を結ん

でいるが、以下伺う 

 

(１) 各姉妹・友好都市とのこれまでの交流実績

を伺う 

 

(２) 本市との姉妹・友好都市締結を知らない市

民が多くいる。今年 10 月には第６回「世界

のウチナンチュー大会」も開催される。今一

度姉妹・友好都市締結の意義や目的また、歴

史的背景を含め市民への周知を図るべきで

はないか、見解を伺う 

 

 

子どもたちの安心安全な登下校を確保するた

めに、歩車分離式の信号機の設置が全国的に広が

っている。本市の設置状況はどうか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 山 城 誠 司 

(新 風 会) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 学校教育に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 駐輪場につ

いて 

 

 

 

３ 人口ビジョ

ンについて 

 

 

４ 道路美化に

ついて 

 

 

 

 

 

５ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市内の小中学校のＩＣＴの導入効果

及び導入状況、今後の計画について伺う 

 

(２) グローカル人材育成の状況及び今後の計

画について伺う 

 

 

まちぐわーの駐輪場は、民間事業者による運営

は困難である。今後の行政支援はどのようになっ

ているのか伺う 

 

 

人口ビジョンの概要及び今後の計画を伺う 

 

 

 

市内道路の雑草が生い茂っている。観光都市と

して早急に対応すべきである 

現状への対策はどうなっているのか。また、今

後の計画について伺う 

 

 

 

(１) 市内のＷi-Ｆi設置の状況及び今後の設置

計画はどのようになっているのか伺う 

 

(２) 観光案内板の設置の状況と今後の計画に

ついて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

子どもの貧困

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 「学校をプラットフォームとした子ども

の貧困対策」とはどのようなものか、また

学校をプラットフォームにする利点と目指

す姿について当局の見解を問う 

 

(２) 子ども貧困対策居場所づくり事業として

新設される「むぎほ学級」について、同様

の支援を行ってきた自立支援事業「きら星

第２学級」での支援内容と実績を問う 

 

① 支援につながった児童生徒のうち継続

的に学校に通えている生徒の数は何人か 

 

② そのうち生活困窮世帯の人数は何人か 

 

(３) 子どもの貧困対策協議会について以下問   

  う 

 

① 目的、役割と頻度 

 

② 構成する委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


